

LUNES 13 DE JULIO DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

RETIRO DE PROPAGANDA

DESESTIMA PRI MULTAS POR PROPAGANDA POLÍTICA

Por Gaby Hernández

El dirigente del PRI en San Juan del Río, Javier Salinas Osornio, Aseguró que el avance en el retiro de propaganda política de este partido y sus coaliciones es del 60 por ciento. La Calendarización marcada por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) correspondiente a las actividades relacionadas con el proceso celebrado en este 2015, señala el 7 de julio como la fecha límite para el retiro de propaganda de candidatos, partidos y coaliciones, siendo que a la fecha persiste material distribuido por las fuerzas políticas participantes de estos comicios. **CULPA A PARTICULARES** El presidente del comité municipal de este partido resaltó que una de las dificultades presentadas para el cumplimiento de lo que dicta la ley electoral en el estado es la negativa por parte de algunos simpatizantes que se resisten a remover de las áreas visibles de sus propiedades pintas o lonas. Consideró que en estos casos se presenta una limitante para el partido, debido a que no pueden ingresar a propiedades privadas para retirar lonas colocadas o resarcir las pintas en bardas. A pesar de esto, estimó que en las siguientes semanas podrán alcanzar un avance considerable en estos esfuerzos, antes de hacerse acreedores multas o sanciones por parte de las autoridades electorales. (PA p18)

RESOLUCIONES

RESOLUCIONES DEL IEEQ SE APEGARON A LA LEY

Por Patricia López Núñez

Todas las decisiones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) cumplieron jurídicamente con lo que dicta la ley en la materia, afirmó el Titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del IEEQ, Roberto Rodríguez Ontiveros. Frente a las revocaciones de algunas decisiones del consejo general del IEEQ por parte de diversos tribunales, advirtió que estos casos son mínimos y en la mayoría de los expedientes se refrendó el análisis y conclusiones del organismo electoral. Declaró que el IEEQ y su personal están comprometidos con la revisión jurídica puntual, en cada caso, “aunque la materia electoral como rama de derecho, es de las más nuevas, a pesar de sus 20 años de existencia”. Roberto Rodríguez subrayó que las revocaciones a las decisiones del IEEQ, en el actual proceso electoral son mínimas porque se confirmaron al llegar a la última instancia de revisión. “Si nos vamos a la última palabra, el instituto cumplió un papel ajustado a la ley, porque sí hubo algunas revocaciones pero no en un número importante, la gran mayoría de nuestras decisiones fueron respaldadas por los tribunales”, aseguró. Advirtió que esta rama del derecho evoluciona de manera vertiginosa y cada vez hay mayor conocimiento de la ley electoral, así como mayor preparación de los equipos de los candidatos y de los partidos políticos. “Como consecuencia hay mayor habilidad para detectar situaciones que consideren que violan la ley, o que les afecten, para presentar denuncias. Antes ¿quién presentaba una denuncia en estos temas? No se conocía, ahora ha evolucionado tanto que se aplican las normas”, explicó. Recordó que la creación de tribunales especializados en materia electoral, reconocen estos avances, pero no significa, en términos operativos un cambio importante en la manera de operar en el ámbito local, porque antes se tenía una Sala Electoral dentro del Poder Judicial. “Se consideró que Tribunales Electorales autónomos darían mejor funcionamiento pero para nosotros no había una gran diferencia, siempre si hay una revocación, se ha acatado”, insistió el titular de la Unidad Técnica. (DQ, 13)

LUNES 13 DE JULIO DE 2015

TRANSPARENCIA

REDUCIRÁ OPACIDAD LEY DE TRANSPARENCIA, EL TEMA ELECTORAL, DICE EL IEEQ

Por Patricia López Núñez

La nueva ley de transparencia reducirá al mínimo los casos que podrían considerarse como reservados en materia electoral, que ahora sólo contempla aspectos de fiscalización muy específicos, anunció el consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Jesús Uribe. El presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del IEEQ, puntualizó que estos cambios en la legislación terminarán por abrir toda la información electoral a los ciudadanos, para reducir la opacidad y las dudas. Advirtió que la nueva ley tendrá varios efectos positivos, ya que termina con los formatos de solicitud de información que tenían las dependencias y ahora se permite un “formato abierto”. “Antes te decía qué campos llenar y cómo ahora cualquier particular, en un ahoja, en una servilleta, en un correo electrónico, en una llamada telefónica puede hacer la solicitud de información”, resaltó el consejero electoral. En el caso de los consejeros electorales, solamente se consideran ahora ciertas restricciones en términos de financiamiento que ya no le corresponden al IEEQ sino al Instituto Nacional Electoral (INE). Jesús Uribe recordó que el último trimestre de este año se presentó la última revisión de las finanzas de los municipios y de ahora en adelante será tema del INE. El consejero electoral del IEEQ aseguró que la ley fortalece, de manera general, a todas las entidades públicas en el estado de Querétaro, que se tiene que apegar a los cambios federales por la transparencia. (DQ, 13)

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

PAN

ANAYA SE REGISTRA PARA DIRIGIR A ACCIÓN NACIONAL

Por Redacción

Luego de presentar un total de 235 mil 404 firmas de militantes panistas, el diputado federal con licencia Ricardo Anaya Cortés se registró como candidato a la presidencia nacional del Partido Acción Nacional (PAN). Este domingo, el aspirante a la dirigencia nacional del PAN presentó a los miembros de su planilla, en la cual destaca Damián Zepeda como su compañero de fórmula a la secretaria general del blanquiazul. La exabanderada presidencial Josefina Vázquez Mota y el senador Ernesto Ruffo, quien fue el primer panistas en ganar una gubernatura, también figuran en el equipo de colaboradores de Ricardo Anaya. El aspirante a la presidencia nacional del PAN entregó las firmas de apoyo a los miembros de la Comisión Organizadora de la Elección Interna. Ricardo Anaya mencionó que su compromiso con el blanquiazul se basa en un decálogo: un PAN abierto a la ciudadanía, unido, con formación y capacitación de militantes; bien organizado, con una depuración de su padrón y un partido con buena imagen. (AM, 2)

SE REGISTRA RICARDO ANAYA

Por Agencia Reforma

MÉXICO, DF.- Al registrarse de manera formal como candidato a la dirigencia nacional del PAN, Ricardo Anaya presentó a la excandidata presidencial, Josefina Vázquez Mota, y al senador Ernesto Ruffo como parte de su planilla. En la sede nacional del blanquiazul, Anaya entregó cajas con 235 mil 404 firmas de militantes panistas que respaldan su postulación para participar en la contienda del próximo 16 de agosto. El diputado federal con licencia informó que también forman parte de su equipo el exsecretario de Gobernación, Santiago Creel, y la excandidata al Gobierno de San Luis Potosí, Sonia Mendoza -cercana al senador Ernesto Cordero-. (PA, 13)

LUNES 13 DE JULIO DE 2015

MI VOTO ES PARA RAC, RECONOCE DOMÍNGUEZ

Por Jorge Vargas Sánchez

Un respaldo a la campaña del diputado federal con licencia, Ricardo Anaya Cortés, como candidato a la presidencia nacional del PAN, hicieron por separado el próximo gobernador Francisco Domínguez Servién y el presidente municipal electo de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. En el marco de un desayuno con la militancia de Querétaro, Domínguez Servién afirmó que “como queretano, bajo la democracia del PAN, desde hoy anuncio mi voto y todo lo que pueda pedir en favor de los votos para que Ricardo Anaya, queretano, sea el próximo presidente nacional del PAN”. (PA, 13)

CONTEMPLAN SUFRAGIO DE 13 MIL PERSONAS EN CONTIENDA INTERNA

Por Lenin Robledo

De cara a las próximas elecciones que definirán al nuevo dirigente de la derecha mexicana, José Baez Guerrero, líder estatal de Acción Nacional (PAN), recordó que el padrón electoral de los militantes blanquiazules, en el estado, es de aproximadamente 13 mil personas, mismas que podrán participar en los comicios de agosto, y que tendrán como candidatos a Ricardo Anaya y al senador Javier Corral. “La Comisión Organizadora Nacional, presidida por el senador Héctor Larios, junto con los integrantes de esta Comisión van a elegir a tres militantes queretanos para que sean, a su vez, su Comisión Auxiliar en el estado, y que en ellos recaiga la organización, particularmente de la jornada electoral” explicó Baez Guerrero. Detalló que los diferentes Comités sólo estarán coadyuvando en lo que les solicite tanto la Comisión Auxiliar, como la Comisión Nacional. Indicó que la Comisión Auxiliar será la encargada de estipular los lugares donde podrán votar los militantes blanquiazules y habrá un centro de votación por cada municipio, “particularmente estarán instalados en las cabeceras de los municipios, y aquí en la capital puede haber uno o dos, uno por distrito federal, pero eso es algo que tendrá que definir la Comisión Auxiliar Electoral”. (EUQ 3)

“QUERÉTARO, EJEMPLO DE POR LO QUE DEBE TRABAJAR AN EN TODO EL PAÍS”

Por Maritza Navarro

El PAN debe regresar a su esencia ciudadana y gobernar con sensatez, humildad y sin autoritarismo, fueron las palabras de Marcos Aguilar Vega, presidente municipal electo de Querétaro, quien convocó a la militancia panistas para agradecer el trabajo realizado durante la pasada campaña electoral. A 35 días de la jornada, el alcalde electo envió un mensaje a la militancia para ser colaboradores de calle, para no gobernar desde una oficina y asumir la responsabilidad encomendada por los ciudadanos. “Hoy celebramos una victoria sin triunfalismos, con sensatez y con humildad, los ciudadanos están desilusionados de los partidos políticos, pues no se sienten representados por ellos, debemos abrir las puertas del PAN para regresar a nuestras raíces ciudadanas”, dijo Aguilar Vega. El caso del PAN en Querétaro debe ser el ejemplo por lo que debe trabajar el partido a nivel nacional expuso, pues de forma general no se obtuvo un buen resultado, producto de divisiones que aún prevalecen; por ello, ofreció su apoyo a Ricardo Anaya Cortés, quien este domingo se registró como aspirante a presidir el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN. Afirmó que el queretano Ricardo Anaya fue pieza clave para lograr el triunfo en el estado, al conjugar acuerdos que llevaron a la unidad. (EUQ 3)

LLAMA PACHO AL PANISMO A ESTAR UNIDOS

Por Arturo Espinosa

Francisco Domínguez Servién, gobernador electo de Querétaro, se reunió ante militantes del Partido Acción Nacional en la explanada de la Plaza de Toros de Provincia Juriquilla, donde afirmó que se debe mantener la unidad de partido para trabajar a favor de la entidad. Detalló que los militantes se deben encontrar con los

LUNES 13 DE JULIO DE 2015

principios y valores del blanquiazul, con el objetivo de que a partir del primero de octubre se comience una nueva historia de éxito para Querétaro, donde subrayó tendrá un gobierno cercano con la gente con el objetivo de escuchar todas las demandas. (PA p5)

URGE PANCHO A ATENDER A REDQ Y A MAESTROS

Por Heidy Wagner

Querétaro, Qro.- "El gobierno estatal debe dar respuesta precisa y puntual a la problemática del público y a la de los maestros, porque debe garantizar gobernabilidad cuando entregue la administración", afirmó el gobernador electo, Francisco Domínguez Servién. En entrevista el Gobernador Electo exigió a la administración estatal que dé respuesta antes del 1º de octubre a los concesionarios, choferes y usuarios del transporte público, porque subrayó, existe un problema que se tiene que solucionar en este momento. "Es una problemática que reventó la semana pasada que debe atender el gobierno, el gobernador José Calzada Rovirosa y su equipo, la responsabilidad es de ellos". (DQ, 2)

ALISTA PANCHO TRANSICIÓN: NO HABLARÁ DE RED Q Y MAESTROS HASTA ASUMIR

Por Jorge Vargas Sánchez

Francisco Domínguez Servién se reunirá en estos días con el gobernador José Calzada Rovirosa para iniciar la transición. Expresó que no ha pensado todavía en quiénes formarán su gabinete. Comentó que no hablará sobre Red Q ni acerca de la protesta de los profesores hasta que asuma. Sostuvo que si las arcas estatales lo permiten, auxiliará a los Ayuntamientos entrantes para que cumplan sus compromisos de fin de año. Luego de unos días de descanso y acompañado de sus hijos, Andrea y Francisco, el gobernador electo de Querétaro desayunó con la militancia panista de este municipio para agradecer el apoyo a su campaña, y esbozar parcialmente su plan de trabajo. Al término del desayuno conversó con los reporteros. Domínguez Servién se refirió a la transición. "En estos días me reuniré con el gobernador (José) Calzada e intercambiaremos varios puntos de vista". (PA, 13)

ANALIZA PANCHO PERFILES DE SU PRÓXIMO GABINETE

Por Heidy Wagner Laclette

El gobernador electo, Francisco Domínguez Servién dio a conocer que durante esta semana su equipo de trabajo estará concentrado en organizar el proceso de transición y de entrega recepción, para luego dar paso al análisis de los perfiles de hombres y mujeres que encabezarán el gabinete de 2015- 2021. Al respecto detalló que será a partir de este lunes cuando su equipo empiece a trabajar en el proceso de transición, de entrega recepción, para luego dar pie al análisis de los diversos perfiles de quiénes encabezarán las dependencias de gobierno estatal, por lo que descartó tajante que hoy en día ya estén definidos "algunos cargos", como es el caso de la secretaría de gobierno i de educación. (DQ, 15)

'HISTORIA DE TELEVISIÓN' LA FUGA DE 'EL CHAPO': FDS

Por Esmeralda Trueba

Como una "historia de televisión" es como consideró el Gobernador electo del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, la fuga -por segunda ocasión- de Joaquín "El Chapo" Guzmán, líder del cartel del pacífico. En este tenor el candidato regresó la crítica que se le hiciera al exPresidente de la República, Felipe Calderón, al ser la primera ocasión que se fugó. *"Esto nos debe de preocupar a todos los mexicanos, esto ya es histórico, se criticaba que en los gobiernos del PAN se había fugado 'El Chapo' Guzmán y hoy se vuelve a fugar, pareciera esto una historia de televisión, no puede estar pasando esto, pero vamos a esperar que respuesta nos da el gobierno federal en este tema"*,

LUNES 13 DE JULIO DE 2015

señaló. Precisó que en lo que corresponde a Querétaro, será hasta el primero de octubre que compete al actual gobierno, encabezado por José Calzada Roviroso, mantener la seguridad del estado. (AM, 4)

COMPROMISO/MEJORARÁ MARCOS CALIDAD DE VIDA DE QUERETANOS

Por Arturo Espinosa

Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, afirmó que su gobierno será de servicio, en donde se enfocará a mejorar las condiciones de vida de todos los queretanos, esto ante la reunión con militantes panistas en Juriquilla. Aseguró que el Partido Acción Nacional no será un partido que concentre el poder, sino que se enfocará en cumplir las demandas de los capitalinos, ya que el proyecto blanquiazul tiene una gran responsabilidad con la ciudadanía por beneficios con su voto. (PA p5)

MARCOS AGUILAR VALORARÁ FINANZAS DEL MUNICIPIO

Por Esmeralda Trueba

Una vez que dé inicio el proceso de entrega-recepción, el presidente municipal electo de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, realizará una valoración de las finanzas del municipio, para que desde el primer día de octubre, sus acciones se reflejen en resultados derivados de los recursos con los que se cuente, indicó. *“Vamos hacer una revisión, una vez que el proceso de entrega recepción inicie, hasta en tanto no tenga toda la información documental, vamos a emitir una opinión al respecto (...). Nosotros haremos una valoración adecuada y la vamos a comunicar a todos los habitantes”*, señaló. Dicha postura fue emitida ante el adeudo que dejará la actual administración, la cual, el secretario de Finanzas del Municipio, Julián Lámbarri Malo, dio a conocer que de continuar con los pagos mensuales de 3 millones 600 mil pesos, la deuda se terminaría de pagar a mediados del año 2019. Por lo pronto, el alcalde electo dijo, esperar que las finanzas del gobierno municipal que se entreguen sean sanas, que hayan sido manejadas adecuadamente. En tanto, informó que en un par de semanas se estará reuniendo con el actual presidente municipal, Luis Cevallos, para dar inicio con el proceso de entrega recepción, el cual afirmó estará informando (AM, 2)

SIN AMIGUISMOS SE CONFORMARÁ GABINETE DE AYUNTAMIENTO

Por Zulema López

Querétaro, Qro.- En mes y medio se anunciará a quienes conformarán el gabinete del municipio de Querétaro, cargo en el que se tomarán en cuenta a los ciudadanos que mejor puedan realizar la labor, requisito que quedará por encima de temas partidarios, sostuvo el alcalde electo, Marcos Aguilar Vega. En entrevista posterior al encuentro que, junto con el gobernador electo, sostuvo con militantes de su Partido Acción Nacional (PAN), indicó que el primer criterio que habrá de aplicar durante su gestión es que "no habrá amigos" en el gabinete. Lo que habrá "serán mujeres y hombres comprometidos con el municipio de Querétaro y que tengan la voluntad, la disposición y el compromiso, de mejorar las condiciones de vida de Querétaro, que tengan una visión incluyente y que muestren, absoluto respeto y empatía con las grandes necesidades". (DQ, 1)

RECHAZA MAV AUMENTO A TARIFA DEL CAMIÓN

Por Jorge Vargas Sánchez

A título personal, el presidente municipal electo de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, se mostró en contra del incremento a la tarifa del transporte urbano de pasajeros, pues aseguró que no visualiza ningún ciudadano que esté a favor de ello. Dijo que personalmente apoya el rechazo de la gente y que los transportistas deben primero dar un buen servicio. En un desayuno que la militancia panista de este municipio tuvo con el gobernador electo, Francisco Domínguez Servién, y con el propio Aguilar Vega, el próximo edil fue uno de los oradores. Al hacerlo, tras

LUNES 13 DE JULIO DE 2015

admitir que la victoria comicial “es una gran responsabilidad”, aseguró que “Querétaro votó por principios y por valores”; y que ahora corresponde continuar trabajando por el progreso de este municipio, como él lo hará, afirmó. (PA, 13)

PRI

DEFINIRÁ PRI DESTINO DE DIRIGENCIA

Por Marco Estrada

Una vez que se realice el cambio de presidente en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se definirá el destino de la dirigencia en el estado, detalló Mauricio Ortiz Proal, actual presidente del Comité Directivo Estatal de la cúpula tricolor, quien aseguró que habrá un cambio, pues él no terminará el ciclo por el que fue electo. Será hasta agosto cuando se platicará con la nueva dirigencia, aseguró Ortiz Proal, por lo que detalló que se tiene que tener un trabajo coordinado para que se garantice que existe unidad y cohesión de la militancia, en la decisión de quien ocupará el cargo de presidente del partido a nivel estatal; de tal modo que en cuanto se garanticen estas medidas, él dejará las riendas del PRI. “Nosotros vamos a esperar a que haya una nueva dirigencia nacional y habremos de platicar con ellos la ruta crítica que habremos de seguir para que eventualmente pueda darse una renovación, yo no pienso estar hasta marzo de 2017, que fue el periodo por el que fui electo, pero tampoco creo que hay condiciones para que en unas semanas pudiéramos salir; lo que necesitamos es generar una ruta crítica, que nos dé certidumbre de la unidad y cohesión que debe caracterizar al proceso”, dijo el líder del priísmo estatal. (EUQ 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ¡FUGA DE PELÍCULA!

Por Alejandro Colón, enviado

PARÍS, Francia, 12 de julio.- Al advertir que la fuga de Joaquín Guzmán Loera del penal de máxima seguridad del Altiplano indigna a la sociedad y representa una afrenta para el Estado mexicano, el Presidente Enrique Peña Nieto anunció tres acciones específicas en busca de su reaprehensión, y confirmó que la histórica gira por Francia no se suspende. En un mensaje a medios, visiblemente molesto, el mandatario mexicano expresó su profunda indignación por la fuga de quien en varias ocasiones llamó "delincuente" y de quien reconoció "había sido uno de los delincuentes más buscados en México y en el mundo". Subrayó que ha permanecido al tanto de este hecho que consideró es "muy lamentable, que ha indignado y que indigna a la sociedad mexicana", para lo cual aseguró que ha permanecido en comunicación con los principales titulares de las áreas de seguridad y de procuración de justicia de nuestro país. Con ello, el Presidente Peña Nieto expresó su confianza en que las instituciones del Estado mexicano, particularmente de seguridad, estén a la altura, con la fortaleza y la determinación para recapturar a este delincuente. En la residencia del embajador de México en Francia, Agustín García López Loeza, el Jefe del Ejecutivo puntualizó que entre las acciones que desplegó de inmediato su gobierno destaca haber girado instrucciones al Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, para que coordine los esfuerzos de las instituciones de seguridad en busca de la reaprehensión de Guzmán Loera. Como segundo punto, dijo haber girado acciones al Comisionado Nacional de Seguridad Pública, Monte Alejandro Rubido, para que emprenda acciones específicas para reforzar las medidas de seguridad en los penales de máxima seguridad en nuestro país. En un tercer punto, refirió que instruyó a la Procuradora General de la República, Arely Gómez, para que haga una investigación a fondo y profunda para determinar si ha habido servidores públicos del penal del órgano desconcentrado de Prevención y Readaptación Social que hayan estado en complicidad o involucrados en este hecho que ha permitido la fuga de este delincuente. El Presidente de México destacó también que pidió al encargado de la política interior del país y al Comisionado, que mantengan informada a la sociedad mexicana de

LUNES 13 DE JULIO DE 2015

cada una de las acciones que se están llevando a cabo "para lograr la reaprehensión de este delincuente y de todo lo que se está haciendo en alcance a las otras instrucciones que ya he dado sobre los temas específicos y de todas las acciones concretas que eventualmente determinen llevar a cabo". En tanto, advirtió, "mantendremos esta visita histórica que México hace a Francia", con lo que rechazó que cancele la gira por el país galo o haga cambios al programa establecido para esta visita de Estado. (DQ, principal)

AM: HAREMOS UN GOBIERNO EFICAZ: F. DOMÍNGUEZ

Por Esmeralda Trueba

El gobernador y el presidente municipal electo, Francisco Domínguez Servién y Marcos Aguilar Vega, respectivamente, encabezaron un encuentro con militantes del Partido Acción Nacional (PAN). En su mensaje el gobernador electo, afirmó que el triunfo no garantiza el buen gobierno, por ello convocó a construir un trabajo ejemplar. *"Los convoco a que vayamos juntos al reencuentro de los principios y los valores, a que construyamos juntos una nueva historia de grandes logros para Querétaro (...). Como panistas llegó la hora de levantar las banderas de la honestidad y del buen trabajo, siempre en favor del bien común, de responder a la confianza con los mejores gobiernos"*, señaló. Asimismo, en entrevista el gobernador electo, hizo un llamado a los alcaldes toda vez que refirió, no es posible que cada año se tengan que estar *"rescatando"* ayuntamientos debido a una mala administración de los recursos. Esto al señalar que en caso de detectar municipios con faltantes económicos para el cierre de año, dijo, podría estar apoyándolos, aunque no debiera ser así. Al final de su discurso en dicha reunión con militantes del PAN, Domínguez Servién, respaldó a Ricardo Anaya, coordinador de la bancada del PAN, quien, se inscribió como candidato a la Dirigencia Nacional del 'blanquiazul'. Asimismo el alcalde capitalino electo, aseguró que el Centro Cívico no será un puesto de mando, sino de servicios, por lo que garantizó, que su gobierno se desarrollara con aires de renovación y las raíces ciudadanas. *"Quiero hacer un compromiso con todos los ciudadanos de Querétaro, les aseguro que de este gran equipo ganador, vamos a formar un gran equipo servidor, el centro cívico para nosotros, no será un puesto de mando, será un puesto de servicios, no vas a ser el partido del poder, sino el de la gente, de los sin poder, para mejorar las condiciones de vida de todas las familias"*, aseveró. (AM, principal)

CQ: BLINDAN QUERÉTARO EN BUSCA DE EL CHAPO

Por Andrea Martínez

En Querétaro ya se giró la instrucción para reforzar todos los operativos de seguridad en las zonas limítrofes del estado, en especial el operativo denominado "Frontera", de acuerdo con información del área de comunicación social de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) luego de la fuga de Joaquín "El Chapo" Guzmán del penal federal de máxima del Altiplano, ubicado en el Estado de México. Por medio de dichos operativos elementos de la Policía Estatal (Poes) y de las municipales, llevan a cabo revisiones de vehículos y personas que ingresan y salen de Querétaro. (PA principal)

PA: BLINDAN ESTADO POR FUGA

Por Carolina Sánchez

Tras confirmarse la fuga de Joaquín Guzmán Loera del Penal de Máxima Seguridad del Altiplano, el Gobierno del Estado de Querétaro ejecutó una estrategia de reforzamiento en sus áreas limítrofes en coordinación con autoridades federales, reveló a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado. El sábado por la noche se informó sobre la huida del hombre, se hizo contacto con el Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), la Policía Federal y la XVII Zona Militar, y acordaron reforzar el Operativo Frontera; en la estrategia apoya la Policía Estatal (PoEs) y las corporaciones municipales, que también

LUNES 13 DE JULIO DE 2015

fueron alertadas con el fin de tomar las medidas correspondientes. Particularmente se reforzaron los retenes ubicados en Amealco, Huimilpan, Corregidora y San Juan del Río, para efecto de cuidar el movimiento de vehículos y personas por las carreteras. (PA, principal)

EUQ: TRABAJARÉ POR ESTADO MÁS JUSTO: FDS

Por Lenin Robledo

Ante aproximadamente 5 mil simpatizantes del PAN, reunidos a un costado de la Plaza de Toros de Juriquilla, Francisco Domínguez Servién, gobernador electo del estado, agradeció el apoyo que la militancia blanquiazul le otorgó, el pasado 7 de junio en las urnas, y que le dio la victoria que lo llevará a la titularidad del ejecutivo estatal a partir del próximo 1 de octubre. Acompañado de Marcos Aguilar Vega, presidente municipal electo de Querétaro, así como de varios legisladores electos, Francisco Domínguez afirmó que va a ser un gobernador que estará cerca de los seguidores del PAN, así como de todos aquellos que se sumen a su proyecto de gobierno. “Gracias al panismo de la capital por recibirnos siempre con los brazos abiertos, gracias a los miles de jóvenes que recorrieron las calles, que se la rifaron a pesar del amedrentamiento, gracias a la militancia de a pie, que demostró ser incansable, a todos y a todas, les expreso mi gratitud, mi respaldo y mi cariño”, apunto el panista. Expuso que esa confianza lo compromete a dar resultados desde el primer minuto que empiece su periodo como gobernador y, con la contienda electoral atrás, apuntó que había llegado el momento de trabajar para cumplir con todos los queretanos. Expresó que conoce de cerca los grandes retos que hay en la capital del estado, como la seguridad, la movilidad y el empleo, asuntos que de la mano de Marcos Aguilar, atenderán de manera puntual, y que serán los ejes rectores dentro de su administración. (EUQ principal)

PODER JUDICIAL

CUESTIONA MAGISTRADO OPERACIÓN EN PENALES

Por Carolina Sánchez

Para el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Carlos Septién Olivares, la fuga de Joaquín Guzmán Loera es un hecho desafortunado para el sistema de seguridad, lo que da la pauta para cuestionar la operatividad de los reclusorios y hacer una investigación minuciosa a las autoridades correspondientes para deslindar responsabilidades. Y es que el hombre escapó del Penal del Altiplano, considerado el de mayor seguridad en la nación, por lo que habría que ver y ponderar lo vulnerable que es el sistema de seguridad en México, manifestó en entrevista para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. (PA, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

Querétaro, Qro.- Ni tan inocuo como se cree resultaría para la administración municipal de Querétaro el paso de Luis Cevallos por la Presidencia del Ayuntamiento; más bien al contrario. Con el desdén e indolencia clásicos de todo alcalde interino que ahí ha estado (¿se acuerdan de la hoy diputada electa Carmelita Zúñiga). El actual ha dejado crecer el riesgo de conflicto por tenencia de la tierra precisamente en un área estratégica de la ciudad: el relleno sanitario de Mompaní, cuya ampliación fue anunciada pero a la fecha todavía no ha sido resuelta. Trascendió que a poco más de 60 días de concluir la administración 2012-2015 el tema no ha sido atendido por Luis Cevallos y crece el riesgo de que estalle un conflicto con ejidatarios que, afectados por la ampliación sobre sus terrenos, lo único que piden es que se respete y cumpla lo acordado con las autoridades municipales. Y si no, pues reclamarán las tierras hoy ocupadas por la empresa ProActiva. El tema tiene ya invertido mucho diálogo y

LUNES 13 DE JULIO DE 2015

planeación desde que Roberto Loyola Vera estaba al frente del Municipio de Querétaro y Gustavo Zepeda secretario de Servicios Públicos Municipales, peeroooo... el tema que en teoría debería ser prioritario ha sido abandonado. Una muestra más de cómo la falta de voluntad, oficio y criterio puede echar al fracaso y hasta convertir en un grave problema para la ciudad un tema que estaba más que encarrilado para ser una gran solución. SATURDAY NIGHT... ¡LIVE! Especial importancia toma el reforzamiento de las labores de seguridad, pero sobre todo de inteligencia contra el crimen, a raíz de la peliclesca, inexplicable, increíble fuga de Joaquín "El Chapo" Guzmán en el penal dizque de "máxima seguridad" de El Altiplano, en el Estado de México. La eficacia en el sellamiento de las fronteras estatales, una de ellas con el mismísimo Estado de México, esta vez jugará un papel decisivo para que a Querétaro lo siga distinguiendo la paz, la estabilidad y el progreso. Con "El Chapo" a salto de mata los riesgos se multiplican para los estados aledaños al Edomex, donde sucedió la evasión en plena fiebre de sábado por la noche. FIN DE SEXENIO En plena cuenta regresiva para el cambio de administración, Querétaro dejó de ser noticia nacional por algo bueno con el colapso de su sistema de transporte metropolitano, RedQ, derrumbando la buena imagen que se alcanzó a lo largo de prácticamente todo el sexenio. No es para menos la presión de los concesionarios del transporte, quienes prefieren torpedear a un gobernante saliente que a uno entrante para que, igualito que hizo el tristemente célebre panista Francisco Garrido Patrón antes de irse, se les autorice un alza de tarifas. El paro casi total del transporte público en la capital la mañana del miércoles fue restablecido a las 11 de la mañana, y mediante un comunicado se enumeró una serie de acuerdos entre autoridades y transportistas, que un sector del gremio dijo no tener claridad ni dar solución al problema; una vez más, la historia parece nunca acabar y los cerca de 600 mil usuarios de este servicio cada mañana temen por eso. DE MARCHA Y también una vez más los profesores salieron a las calles a hacer presión para evitar que les hagan examen, pues la mayoría de ellos no lo pasarían, según comentaron varios de ellos mismos durante la marcha que realizaron la noche del viernes. Por cierto que uno de los voceros de este movimiento es Sergio Gerónimo Sánchez Sáenz, quien estuvo recluido en el CERESO durante la administración de Nacho Loyola, precisamente por andar de "grillero". No entendió la lección y vuelve a la grilla. QUEMON A FABIAN Directo, como la mayoría de las veces, Gustavo Nieto Chávez, delegado de Sagarpa, no se aguantó las ganas de "quemar" al presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, durante una entrega de apoyos al campo la semana pasada. Y es que resulta que el alcalde sanjuanense no llegó al que representaba uno de los últimos eventos de gran magnitud en lo que resta de su gobierno, por lo que Nieto Chávez no dudó en hacer el comentario durante su discurso, y además se atrevió a decir que "nunca vio" a Pineda en las acciones emprendidas a favor de los productores locales. Algo le sabe, pero también algún enojo le trae Gustavo a su sucesor en la alcaldía. MENOS DIAS En la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de Querétaro ya cuentan los días que le restan al actual consejo directivo que encabeza Luis Eduardo Ugalde Tinoco, y es que han sido dos años "sin pena ni gloria". Un consejo pasivo y sin peso, incluso a su interior, donde la falta de liderazgo, ha provocado la ausencia cada vez más notoria de sus agremiados e incluso de los propios presidentes de los diferentes colegios en asambleas. Ahora por el bien del gremio, esperan que el todavía vicepresidente de la Fecapeq, Sergio Ledezma, quien en unos meses más asumirá la presidencia, sea el bueno, ¿Será?. DISTANTE Lleva sólo unos meses en la presidencia de la Coparmex y entrevistar a Darío Malpica Basurto resulta un verdadero reto. Y es que el muy jovenazo ¿dirigente? no atiende llamadas ni tampoco se le localiza en la sede del sindicato patronal. Pero no sólo para los medios de comunicación ha resultado complicado la relación de trabajo, sino también para quienes laboran en la Coparmex que en verdad extrañan viejos tiempos y buenos modales, de las presidencia de Alfonso "Ponty" García o Mauricio Kuri. POBRE UNIVERSIDAD Pobre Universidad Tecnológica de Corregidora, sale de "Guatemala para entrar a Guatepeor"; el anterior rector, Arturo Vallejo Casanova, se gastó parte del presupuesto en viajes dizque para firmar convenios "patito" que nadie sabe ni supo para qué sirvieron: se fue a Cuba y a Brasil y de paso se llevó a un amigo y empleado. Ahora el actual, Tlálóc Espinoza se va a Carolina del Norte a buscar intercambios académicos, para lo

LUNES 13 DE JULIO DE 2015

cual se lleva a dos de sus empleados; Alejandro Ruiz García y María del Rosario García Hernández, cuando lo que le hace falta a esa universidad es elevar el nivel académico de los estudiantes con intercambios, primero, con universidades de este país. Lo más seguro es que el "intercambio" termine en "shopping" en los malls de Estados Unidos. ¿A la cuenta de quién? EL TODOLOGO Por cierto que el exrector de la Universidad Tecnológica de Corregidora, Arturo Vallejo Casanova, ya parece "ajonjolí de todos los moles" pues anda pregonando que ocupará diversos cargos en la siguiente administración: primero que iba a regresar a la UTC; luego que sería el coordinador de Comunicación Social del gobierno; luego que secretario de Educación y la última es que anda diciendo que será rector de la UTEQ, en donde ya trabajó y no pasó nada. Que "se la deben", dice igualito que en 2009 cuando era consejero electoral, y que los panistas le han dado libertad para que escoja en dónde quiere despachar a partir de octubre. ¿A poco de veras muy influyente? SE FROTAN LAS MANOS Andan movidas las diputadas electas de la próxima legislatura y ya recorren el edificio del poder Legislativo en el que estarán sus nuevas oficinas. A punto de que lleguen a los puestos y durante tres años sientan las delicias del poder (y la comodidad de los ingresos) las próximas diputadas todavía no se ven muy a sus anchas ni muy dispuestas a hablar. Habrá que esperar a que el poder, aunque sea momentáneo, muestre verdaderamente cómo son. DOBLE PROBLEMA Lamentable el estado en el que se encuentran algunos puntos de la carretera 57 y de nuevo gran parte del problema lo causa el exceso de dimensiones y peso de los vehículos de carga que la transitan. Entre las lluvias y los vehículos pesados, sobre todo los de doble remolque, es muy difícil mantener en buen estado la carpeta asfáltica, con los consecuentes riesgos para todos los que circulan por ahí. Lo peor es que vienen las vacaciones y el flujo vehicular será mayor que el de ahora, con los consiguientes problemas que causa tener coches de más en las carreteras. (DQ, 1)

BAJO RESERVA

PAPA CALIENTE. El tema de las demandas de los concesionarios de transporte público se ha vuelto una verdadera "papa caliente" para el gobierno saliente y también para el entrante. Mientras la actual administración da señales de estirar la liga lo más posible con mesas de diálogo interrumpidas con paros camioneros, los panistas ya aseveran que el tema no les compete por el momento. Lo cierto es que, el tiempo transcurre y se acortan las distancias para que todo apunte en un resultado que tenga que ver con un ajuste a la tarifa. Nos dicen los que saben de este tipo de operaciones, que el gobernador electo, Pancho Domínguez podría recibir el sistema de transporte urbano con una significativa alza al pasaje. **LA COSA ES CALMADA.** Ayer en la mañana, durante un encuentro con la militancia que se llevó a cabo en la Plaza de Toros de Provincia Juriquilla, nos dicen que el gobernador electo, Pancho Domínguez fue enfático ante el cuestionamiento de los compañeros reporteros sobre los posibles nombres de las y los integrantes para su gabinete. Nos comentan que la respuesta fue que todavía no hay nada, que la cosa es calmada y que, por el momento, el tiempo no apremia. Mucho se ha hablado de las y los queretanos que podrían ocupar una Secretaría por ser cercanos al gobernador electo o estratégicamente buenos para hacer frente a ciertas carteras. Lo único cierto, y en que insiste Domínguez Servién, es que la cosa va calmada y se encuentra en análisis. Esperaremos pues. **ALERTA MÁXIMA.** Después de que la Comisión Nacional de Seguridad (CNS) diera a conocer que este sábado se suscitó la fuga de uno de los narcotraficantes más emblemáticos como lo es, Joaquín Guzmán Loera, alias El Chapo, nos comentan que el secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto ordenó fortalecer los esquemas de revisión y vigilancia en los límites del estado de México y los otros territorios vecinos, en el llamado operativo Querétaro Seguro. Nos confirman que existe la instrucción de estar en alerta máxima ante cualquier eventualidad o señal que pudiera dar con el posible paso por el estado o no, de El Chapo Guzmán, quien habría escapado del penal de Almoloya. **SÓLO PARA NOSTÁLGICOS.** Ubicada en las inmediaciones del mercado de La Cruz, la miscelánea "La Serrana", una de las más antiguas del estado gracias a poco sus más de cinco décadas ofertando productos diversos, fue víctima de las llamas este fin de semana, toda vez que un posible cortocircuito arrasó con todo en su interior. Nos comentan que los daños al

LUNES 13 DE JULIO DE 2015

inmueble, que contaba con artilugios valuados por el INAH en su interior, podrían superar el millón de pesos. Aunque no se reportaron lesionados durante el siniestro y la remoción de escombros ha sido exitosa, lo cierto es que los propietarios, decanos en el arte de la vendimia han perdido su patrimonio de toda la vida y Querétaro lamenta como uno de sus bienes culturales más íntimos quedó igualmente hecho cenizas. (EUQ 2)

BUSCAPIÉS

Por Luis Gabriel Osejo

Si a usted se le ha acercado alguien para decirle que será parte del gabinete de Pancho Domínguez, no le haga caso. Seguro le miente. O le quiere ver la cara o, en el mejor de los casos, se trata de la ley del deseo. Algo como “si lo deseo, lo atraigo”. Ya sabe, la ley de la atracción. Ahorita, ahorita, el único seguro en el cargo es el propio Pancho y su esposa Karina Castro. Nada más. Pero si a usted le gustan los pronósticos políticos o simplemente no tiene nada mejor que hacer, lea todas las columnas políticas locales que pueda, en una de esas, algunos podemos hasta atinarle. En vía de mientras, van algunas claves y nombres ligados a futuras posiciones. Lo que se especula en algunos lugares con el afán de entretenerse. Mire: Marco del Prete ya fue secretario de Desarrollo Sustentable en el municipio y repetiría a nivel estatal; Pepe de la Garza, ex secretario de Servicios Públicos municipales, y de toda la confianza de Pancho, pinta para oficial mayor. Mariela Moran sigue operando con los medios de comunicación y seguro se queda ahí, por más que algunos la estén candidaturando para Turismo; Tonatiuh Cervantes, cercanísimo al gobernador electo, se perfila para su particular. Los Granados Torres (Juan Marcos y Juan Martín) seguros en la Procuraduría General de Justicia o en la Secretaría de Seguridad Ciudadana o hasta en la Secretaría de Gobierno. Iturralde (Raúl), que se la jugó con Pancho desde hace varios años, en la de Educación y, seguro, Marta Yáñez repite en la dirección del DIF. Un nombre nuevo, Arturo Calderón (ex alumno de Pancho en el Tecnológico de Monterrey y funcionario de Sagarpa), para Desarrollo Agropecuario. Arturo, cercano al secretario Martínez Martínez trae buenas cartas: agregado de agricultura en Washington y, antes, en la Unión Europea. Dos nombres para Obras Públicas: el de la joven arquitecta Romy Rojas (de las más preparadas en desarrollo urbano en Querétaro) o Santiago Martínez, que ya estuvo con Pancho en el municipio. Para Finanzas, dicen, que sólo hay un nombre (mismo que Pancho destapó ante Coparmex), Manuel Alcocer Gamba. Firme el chavo —todavía— Agustín Dorantes para la de Juventud; aunque algunos dicen que la regidora —también muy joven— Mary Ann Gay podría ser una nueva opción si Agustín va a la privada. Marcus López el ex jugador del Necaxa y ex funcionario con Pancho, iría a Indereq que se quedaría como dirección del deporte, aunque algunos insisten en fusionar ambas. Para la de Desarrollo Social, sólo un nombre; el de Luis Bernardo Nava que se estaría preparando para llegar al Senado en tres años. Más nombres: Alejandro Delgado se espera a que le creen su dirección de servicios a migrantes queretanos y mientras cobrará como asesor en esos temas. Ulises Gómez de la Rosa, perredista que apoyó a Pancho y José Luis Aguilera Rico, de MC, estarían con las veladoras encendidas deseando algo más que ser asesores del gobernador. Y las dudas: ¿el ex candidato a gobernador de MC, Chava López Ávila irá a algún cargo?, ¿Botello, los Urbiola, Jesús Carlos, irán a alguno de primer nivel? En fin, todos esos nombres, y los que se sigan barajando, en este momento no significan nada. Nada. Recordemos una máxima política en el tema de los puestos: nadie tiene nada hasta que cobra la primera quincena. Lo demás pueden ser sueños guajiros o simples buscapiés. (EUQ 3)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Joaquín Guzmán Loera pasará a la historia como el único hombre que se ha fugado no una, sino dos veces de un penal de máxima seguridad. En unos minutos, la medalla que se colgó el Gobierno de Enrique Peña Nieto se fue al caño. Según reportó la Comisión Nacional de Seguridad, a las 20:52 horas del sábado pasado, el sinaloense entró a

LUNES 13 DE JULIO DE 2015

la zona de regaderas donde se baña y “habitualmente lava sus enseres”. Ahí, en la única área del penal de Máxima Seguridad que no cuenta con videovigilancia, fue visto por última vez Guzmán Loera. Cuando las autoridades notaron que no salía del baño, ingresaron, pero para ese momento ya habían pasado varios minutos y El Chapo seguramente ya se encontraba muy lejos. Inmediatamente dio inicio el protocolo por fuga, pero ya no se pudo hacer nada. El TP-01 que transportaba al Presidente Enrique Peña cruzaba el Atlántico cuando una llamada cayó como bomba: El Chapo se fugó y se ha iniciado la cacería, le habrán reportado. En el vuelo ya nada fue igual: Rostros desencajados iban y venían. Cuando aterrizaron en el Charles de Gaulle, el secretario de Gobernación regresó a nuestro país para encabezar los planes de captura e informar a la población. Seguramente el Presidente Enrique Peña está muy molesto con su gabinete de seguridad que además de no haber hecho nada para evitar que volviera a escapar, dejaron de monitorear las actividades de los hijos de El Chapo en redes sociales, porque si lo hubieran hecho, seguramente habrían conocido y entendido el contenido de dos mensajes que Iván Archivaldo Guzmán (@IvanArchivaldo) que avisaba del regreso de su padre. El primero, fechado el 8 de mayo de este año, afirmaba “les prometo que el general pronto estará de regreso”. Y apenas hace cinco días reflexionaba el muchacho en su cuenta de Twitter que tiene 90 mil seguidores que “Todo llega para quien sabe esperar”. Pero nadie siquiera dio seguimiento a estos comentarios del hijo de Guzmán Loera. Nadie. Hoy sabemos que sus amenazas eran ciertas. Debe haber mucha gente preocupada por esta fuga: desde prestanombres que desconocieron acuerdos con el capo, hasta traidores que pusieron al narcotraficante. En enero de 2001, cuando El Chapo se fugó del otro penal de máxima seguridad, Puente Grande, en Jalisco, fue distinto. El Gobierno de Vicente Fox, con apenas unos meses en el cargo, ordenó que PGR y Gobernación dejaran de intervenir ilegalmente los teléfonos de ese y otros penales. Sirvió la decisión para que el narcotraficante hablara a sus anchas con sus cómplices y armaran el plan de escape, que se dio el 19 de enero de 2001. Ahora, utilizando un túnel de 1.5 kilómetros de largo, el capo más buscado en la historia del crimen organizado mexicano, volvió a las andadas. El túnel cuenta con cemento en las paredes, tubería de PVC para permitir la ventilación, y con iluminación, informó ayer Monte Alejandro Rubido, comisionado Nacional de Seguridad en una conferencia de prensa. En el túnel había “una motocicleta adaptada sobre rieles como mecanismo de tracción mediante el cual, probablemente, fue extraída la tierra producto de la excavación y transportadas las herramientas para la excavación”, dijo el funcionario. De hecho, Google Earth muestra que en febrero de 2014, cuando fue capturado Guzmán, no existía la construcción. Desde la madrugada del domingo, en Querétaro se activó un operativo para tratar de capturarlo, pero ni sus luces. Seguramente estará escondido en alguna casa de seguridad y saldrá en unas semanas, cuando haya bajado un poco la presión. Esta fuga, desde mi punto de vista, echa por tierra las versiones periodísticas de que en los últimos años Guzmán Loera había cedido el control de la organización a sus grandes aliados: Ismael Zambada, Dámaso López y Juan José Esparragoza Moreno. Con esta operación, El Chapo sale más fortalecido que nunca, porque queda bastante claro que un plan de esa magnitud, que implica enormes recursos económicos y apoyos dentro y fuera de la prisión, no podría llevarse a buen puerto si este hombre no fuera el jefe de jefes, porque en cualquier momento se habría filtrado la estrategia para liberarlo. Con su fuga, El Chapo Guzmán volverá a sus terruños para operar las 288 empresas que según el Departamento del Tesoro de EEUU tiene en México, Estados Unidos, España, Colombia, Uruguay, Argentina y en el continente asiático. Así, sin más, un hombre con sus características de violencia, poder económico y político, vuelve a las calles, de donde fue sacado en febrero del año pasado por un grupo de élite de la Marina en Mazatlán, Sinaloa. El Gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto está obligado a detenerlo en breve, de lo contrario pasará a la historia como la administración que capturó al capo de capos, pero que solamente lo pudo mantener en prisión 504 días. Todo un récord. -OÍDO EN EL 1810- **En números.** Para darnos cuenta de la importancia económica de Joaquín Guzmán, habría que decir que es el principal traficante de metanfetaminas entre Estados Unidos y Asia, y controla el 80 por ciento del mercado estadounidense de esa droga. Sus ingresos se calculan en 3 mil millones de dólares anuales, cerca de 50 mil millones de pesos, cantidad cercana a lo que costaría el Tren de Alta Velocidad

LUNES 13 DE JULIO DE 2015

México-Querétaro y que el Gobierno Federal pospuso por falta de recursos. Una barbaridad. -¡PREEEEPAREN!- **Coordinación.** Desde México llegó la llamada pidiendo montar el operativo para tratar de detener a El Chapo Guzmán. Jorge López Portillo encabezó las acciones de vigilancia en las fronteras de nuestro estado. Pero no cayó. -¡AAPUNTEN! **Símbolos.** Cientos de panistas se reunieron con el gobernador electo Francisco Domínguez Servién y el también electo alcalde capitalino, Marcos Aguilar. Y lo hicieron en la Plaza de Toros de Juriquilla, propiedad de Juan Arturo Torres Landa. Mmmm. -¡FUEGO!- **Reacomodos.** Más pronto que tarde comenzarán a verse las repercusiones de la fuga de El Chapo en Querétaro. Dinero e intereses de ese grupo se mueven en todo el país. En todo. (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

TRANSICIÓN. Durante el encuentro de ayer con la militancia panista del estado, el gobernador electo, Francisco Domínguez Servién, señaló que se reunirá en estos días con el gobernador José Calzada Roviroso, para iniciar los primeros pasos de cara a la transición que culminará el primero de octubre, cuando el mandatario priista entregue el Gobierno al panista. Agua de Sierra y sobra de piedra. (PA, 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

San Juan del Río

Desestima PRI multas por propaganda política

GABY HERNÁNDEZ

@tremendachica

El dirigente del PRI en San Juan del Río, Javier Salinas Osornio, aseguró que el avance en el retiro de propaganda política de este partido y sus coaliciones es del 60 por ciento.

La calendarización marcada por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) correspondiente a las actividades relacionada con el proceso celebrado en este 2015, señala el 7 de julio como la fecha límite para el retiro de propaganda de candidatos, partidos y coaliciones, siendo que a la fecha persiste material distribuido por las fuerzas políticas participantes de estos comicios.

Culpa a particulares

El presidente del comité municipal de este partido resaltó que una de las dificultades presentadas para el cumplimiento de lo que dicta la ley electoral en el estado es la negativa por parte de algunos simpatizantes que se resisten a remover de las áreas visibles de sus propiedades pintas o lonas.

Consideró que en estos casos se presenta una limitante para el partido, debido a que no pueden ingresar a propiedades privadas para retirar las lonas colocadas o resarcir las pintas en bardas.

A pesar de esto, estimó que en las siguientes semanas podrán alcanzar un avance considerable en estos esfuerzos, antes de hacerse acreedores a multas o sanciones por parte de las autoridades electorales.

Resoluciones del IEEQ se apegaron a la ley

por Patricia López Núñez

Todas las decisiones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) cumplieron jurídicamente con lo que dicta la ley en la materia, afirmó el titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del IEEQ, Roberto Rodríguez Ontiveros.

Frente a las revocaciones de algunas decisiones del Consejo General del IEEQ por parte de diversos tribunales, advirtió que estos casos son mínimos y en la gran mayoría de los expedientes, se refrendó el análisis y conclusiones del organismo electoral.

Declaró que el IEEQ y su personal están comprometidos con la revisión jurídica puntual de cada caso, aunque “la materia electoral, como rama de derecho, es de las más nuevas, a pesar de sus 20 años de existencia”.

Roberto Rodríguez subrayó que las revocaciones a las decisiones del IEEQ en el actual proceso electoral son mínimas, porque se confirmaron al llegar a la última instancia de revisión.

“Si nos vamos a la última palabra, el Instituto cumplió un papel ajustado a la ley, porque sí hubo algunas revocaciones, pero no en un número importante, la gran mayoría de nuestras decisiones fueron respaldadas por los tribunales”, aseguró.

Advirtió que esta rama del derecho evoluciona de manera vertiginosa y cada vez hay mayor conocimiento de la norma electoral, así como mayor preparación de los equipos de los candidatos y de los partidos políticos.

“Como consecuencia hay mayor habilidad para detectar situaciones que consideran que violan la ley o que les afecten, para presentar denuncias. Antes ¿quién presentaba una denuncia en estos temas? No se conocía, ahora ha evolucionado tanto, que se aplican las normas”, explicó.

Recordó que la creación de tribunales especializados en materia electoral reconocen estos avances, pero no significa, en términos operativos, un cambio importante en la manera de operar en el ámbito local, porque antes se tenía una Sala Electoral dentro del poder judicial.

“Se consideró que Tribunales Electorales autónomos darían mejor funcionamiento, pero para nosotros no ha habido gran diferencia: siempre si hay una revocación se ha acatado”, insistió el titular de la Unidad Técnica.

Reducirá opacidad Ley de Transparencia el tema electoral, dice el IEEQ

por **Patricia López Núñez**

La nueva ley de transparencia reducirá al mínimo los casos que podrían considerarse como reservados en materia electoral, que ahora sólo contempla aspectos de fiscalización muy específicos, anunció el consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Jesús Uribe.

El presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del IEEQ puntualizó que estos cambios en la legislación, terminarán por abrir toda la información electoral a los ciudadanos, para reducir la opacidad y las dudas.

Advirtió que la nueva ley tendrá varios efectos positivos, ya que termina con los formatos de solicitud de información que tenían las dependencias y ahora se permite un formato “abierto”.

“Antes te decían qué campos llenar y cómo, ahora cualquier particular, en una hoja, una servilleta, en un correo electrónico, en una llamada telefónica, puede hacer la solicitud de información”, resaltó el consejero electoral.

En el caso de los temas electorales, solamente se consideran ahora ciertas restricciones en términos de financiamiento, que ya no le corresponde al IEEQ sino al Instituto Nacional Electoral (INE).

Jesús Uribe recordó que el último trimestre de este año se presentó la última revisión de las finanzas de los municipios y de ahora en adelante será tema del INE.

El consejero del IEEQ aseguró que la ley fortalece, de manera general, a todas las entidades públicas en el estado de Querétaro, que se tienen que apegar a los cambios federales por la transparencia.